

POLÉMICA

Perplejidad del Gobierno ante las declaraciones marroquíes

MADRID. EUROPA PRESS

El Gobierno español mostró ayer su "perplejidad" ante la comparación que hizo la noche del lunes el ministro marroquí, Mohamed Benaissa, al indicar que España era como una segunda Tinduf, en referencia al principal centro de exilio del Frente Polisario en el oeste de Argelia, a escasos kilómetros del este del Sáhara.

El Ejecutivo español "no encuentra motivo a esta escalada verbal con protestas airadas de este tipo", sugiriendo que las declaraciones de Benaissa pueden haber sido "para consumo interno". Asimismo, reiteraron la disposición española de "no calentar el ambiente", así como de tender puentes entre ambos países para superar la crisis diplomática. "Lo que parece es que ellos los están dinamitando (los puentes)", apostillaron.

Por su parte, el Frente Polisario indicó ayer que las declaraciones son "un capítulo más de chantaje" de las autoridades de Rabat con Madrid para que el Gobierno español apoye el Plan Baker.

PARTIDOS

Arenas critica la labor del PSOE en materia municipal

MADRID. EFE

El secretario general del PP, Javier Arenas, aseguró ayer que el PSOE no está en condiciones de "dar lecciones" al PP en materia municipal y defendió "el ejercicio de responsabilidad y de defensa de la autonomía municipal" desarrollado por su partido.

Según Arenas, el PP ha demostrado que es el partido "que mejor se ha adaptado" al Estado de las Autonomías lo que le permite afrontar proyectos en otros ámbitos, como el local.

En este sentido, se refirió a la Ley de Estabilidad Presupuestaria, que, según dijo, la demanda la sociedad, ya que "no dejar deudas a futuras generaciones debe ser una exigencia para cualquier administración pública" y rechazó que sea un ataque a los ayuntamientos como dice el PSOE.

"Lo que es un ataque a los ciudadanos es el despilfarro permanente de las etapas de los socialistas, que al final terminaban siempre con incremento de impuestos y con corrupción", señaló Arenas, que destacó la importancia de que en esta ley se tenga en cuenta la singularidad de las haciendas locales.

CRISIS DURAN LLEIDA ANUNCIA QUE SU GRUPO REFLEXIONARÁ LA NEGOCIACIÓN CON AZNAR

Dudas sobre la relación de Cataluña y el Ejecutivo

Pujol niega un deterioro pero afirma que las ideas del PP "no le convienen"

BARCELONA. EUROPA PRESS

Aunque el presidente de la Generalitat de Cataluña, Jordi Pujol, negó ayer que las relaciones con el Gobierno central se hayan deteriorado, lo cierto es que están en un punto crítico. El propio Pujol aseguró que la idea de España que tiene el Ejecutivo del PP, que es lo que les distancia de CiU, no les conviene. Además, el que será secretario general de la federación nacionalista, Josep Antoni Duran Lleida, anunció que su formación abrirá una reflexión sobre sus relaciones con el PP, una vez que da por hecho que José María Aznar no negociará más autogobierno para Cataluña.

"Lo que hay es un concepto distinto de España", dijo Pujol para negar que la relación entre Barcelona y Madrid se haya deteriorado. Sin embargo, el presidente precisó que "no nos conviene" dicha idea de España, aunque no se limitó a criticar por este motivo al Ejecutivo central y

• Pujol asegura que "no sólo el Gobierno" tiene una idea centralizada de España

• Duran Lleida afirma que CiU tiene prevista plantear una mejora del autogobierno

añadió que "no sólo el Gobierno" tiene esta idea "muy centralizada" de España.

Pujol explicó que hay sectores que dejan a las autonomías "un papel muy secundario" porque "están en contra de que las autonomías sean políticas". Irónicamente, se refirió al AVE, y aseguró que "tenemos la suerte de que para ir a Francia se ha de pasar por Cataluña". "No sé si se haría", dijo, en caso contrario.

A las palabras de Pujol, pero con un tono mucho más crítico, se sumó el futuro secretario general

de CiU, Josep Antoni Duran Lleida, que advirtió ayer de que la negativa que obtendrán de Aznar, para negociar una mayor cuota de autogobierno para Cataluña, obliga a los nacionalistas a abrir una "reflexión" sobre sus relaciones con el PP.

Duran Lleida aseguró que CiU tiene prevista plantear una mejora del autogobierno a partir de una lectura autonomista de la Constitución. "Mucho me temo que la respuesta del Gobierno no variará", dijo, y aseguró que se sorprendería una respuesta favorable teniendo en cuenta sus "actitudes de los últimos tiempos en desarrollo autonómico".

Aunque Duran Lleida aseguró que habrá que esperar la respuesta del Gobierno sobre este asunto, ya advirtió de que la propuesta nacionalista no pasa por reformar la Constitución. No obstante, aseguró que no se puede demonizar a quienes la planteen, y mucho menos desde el PP.

FONDOS RESERVADOS FRAGA NO DUDA DE LA LEGALIDAD DE UNA INDEMNIZACIÓN RECIBIDA



Trillo (d, de espaldas) declara como testigo bajo la mirada de los acusados, entre ellos, Vera y Barrionuevo.

Trillo justifica su denuncia

MADRID. EFE

El ministro de Defensa, Federico Trillo, afirmó ayer que cuando en 1994 presentó la denuncia por el supuesto uso irregular de fondos reservados no pretendió "instrumentalizar la Justicia al servicio de una causa política" y, según agregó, "no fue más que una obligación pública y legal". El testigo ocupaba el cargo de vicepresidente

segundo del Congreso cuando interpuso la denuncia.

"Era la obligación de poner en conocimiento de los Tribunales hechos que podían ser constitutivos de delito", dijo Trillo, quien compareció como testigo en el juicio por el caso de los fondos reservados al igual que el presidente de la Xunta de Galicia, Manuel Fraga, quien dijo que nunca

dudó de la licitud de la indemnización recibida en 1988 por la voladura de su chalet.

Fraga recordó también que cuando fue ministro de la Gobernación disponía de fondos reservados, pero "las cantidades eran absolutamente infinitesimales" y "sólo estaban a disposición de los directores generales de la Guardia Civil y de Seguridad".

HIDROCARBUROS

Rato afirma que la nueva tasa incrementará dos décimas el IPC

MADRID. AGENCIAS

El vicepresidente segundo del Gobierno y ministro de Economía, Rodrigo Rato, aseguró ayer que el nuevo impuesto sobre los carburantes que comenzará a aplicarse el 1 de enero de 2002 supondrá un incremento de dos décimas en la inflación. El titular de Economía cree que este es un buen momento para llevar a cabo la medida por la reducción de la inflación y del precio de la energía. Rato explicó que no ha aumentado el impuesto de hidrocarburos en situaciones "peores" para que no repercutiera en la inflación. Además advirtió a las comunidades de que, si no aplican el impuesto, no recibirán financiación adicional de los PGE.

Rato afirma que este momento es apropiado para la medida, ya que hay una reducción de la inflación y del precio de la energía, en un marco en el que la financiación de la sanidad "beneficia a todos los ciudadanos, especialmente de rentas bajas".

Por eso, calificó de "sorprendente" la oposición del PSOE a esta medida, "un objetivo que el Gobierno debe defender". El titular de Economía criticó además el incumplimiento del acuerdo de Política Fiscal y Financiera de julio por parte de los socialistas, algo que calificó de "una falta de seriedad notable".

En su opinión, la oposición del PSOE "puede parecer cómoda desde el punto de vista del debate político", pero es "imprescindible" financiar la sanidad. Rato recordó que, cuando el PP llegó al Gobierno, la sanidad estaba en una situación de quiebra, mientras que ya está "suficientemente financiada" y es un servicio público y una política social "de primera magnitud". Según Rato, el PSOE es "incapaz de mantener sus acuerdos cuando se refieren a temas importantes, como la financiación de la política social".

El portavoz de Economía del PP, Vicente Martínez-Pujalte, hizo hincapié sobre la misma cuestión, recordando que el nuevo impuesto se ajusta a lo firmado por todas las autonomías en el acuerdo de financiación.

Por su parte, el ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, advirtió a las comunidades de que si deciden no aplicar la tasa, no obtendrán más recursos procedentes de los PGE, en el caso de que necesiten una financiación adicional.

El PSOE sigue con su actitud y ayer su portavoz parlamentario, Jesús Caldera, afirmó que es una "aberración" la nueva medida y advirtió de que su cuantía puede alcanzar un máximo de diez pesetas por litro, y no sólo cuatro como dice el Gobierno.